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Ata da 6ª Reunião do Conselho do Departamento de Química, realizada no dia 05 de junho de 1 

2017. 2 

Às quatorze horas do dia cinco de junho de dois mil e dezessete, reuniu-se na Sala da Secretaria do 3 

DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe no município de 4 

Itabaiana – Sergipe, o Conselho do Departamento de Química. Estiveram presentes os professores: 5 

Heloísa de Mello, Iramaia Corrêa Bellin, Marcelo Leite dos Santos, Valéria Priscila de Barros, 6 

Renata Cristina Kiatkoski Kaminski e Victor Hugo Vitorino Sarmento. Também estiveram presentes 7 

os representantes discentes Albert Silva da Exaltação e Camila Cruz Lima e como convidadas a 8 

técnica de laboratório Raquel Estevez Rocha e a discente Évile Silva de Lima. O Prof. João Paulo 9 

Mendonça Lima e as Profas Edinéia Tavares Lopes e Ana Paula Gebelein Gervásio encontram-se 10 

afastados. O Prof. Moacir dos Santos Andrade e a técnica de laboratório Tamires Santos Rosa 11 

encontram-se em férias. O Chefe do departamento, Prof. Marcelo Leite dos Santos, agradeceu a 12 

presença de todos e, em seguida, deu início à reunião. Primeiro item de pauta: Informes. O Prof. 13 

Marcelo abriu a palavra para os membros do conselho apresentarem seus informes. A Profa Valéria 14 

informou que fez a substituição da lâmpada de UV do aparelho de cromatografia através de parceria 15 

com o Prof. Ronaldo do departamento de Biociências. O Prof. Victor informou que encontra-se em 16 

aberto o calendário de cadastro do PAD 2017.1, o período vai de 5 de junho a 14 de julho. O Prof. 17 

Victor informou ainda que uma estudante passou mal e perguntou sobre os procedimentos a serem 18 

adotados nessas situações, porém a orientação dada pelo próprio reitor é que o SAMU seja acionado 19 

nestes casos. A Profa Heloísa informou que necessitará de gelo para as aulas de Química Orgânica 20 

Experimental e já combinou com os técnicos uma estratégia para armazenamento desse material, 21 

pedindo a compreensão de todos pelo uso do único congelador disponível. O Prof. Marcelo lembrou 22 

a todos do convite para os festejos juninos do Campus que ocorrerão no próximo dia 09/06/17. 23 

Informou também que a colação de grau dos formandos de 2016.2 ocorrerá no próximo sábado, dia 24 

10/06/17. Informou ainda que houve uma audiência com o senhor Paulinho Som sobre o problema 25 

do barulho sonoro nas redondezas do Campus e que providências já estão sendo adotadas. Relatou 26 

que está sendo composta a comissão eleitoral para a representação do Campus no CONSU e 27 

CONEPE e da importância de participação nesta comissão. Informou que a Profa Ana Paula teve 28 

seu afastamento médico para tratamento de saúde renovado até novembro. Apresentou a nova 29 

portaria que trata do afastamento para o exterior de curto prazo. E informou ao conselho que se 30 

encontrará em gozo de férias entre o dia 14/06/17 e 04/07/17, e que neste período a Profa Renata 31 

assumirá a chefia do departamento. Segundo item de pauta: Apreciação da implantação da 32 
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subsede da ADUFS e do Centro de Formação de Professores de Itabaiana no Campus Prof. 33 

Alberto Carvalho. O Prof. Marcelo Leite, chefe do DQCI, passou a palavra ao Prof. Marcelo 34 

Mendes, diretor do Campus, convidado a participar desta reunião, para apresentar a proposta de 35 

implantação da subsede da ADUFS e do Centro de Formação de Professores de Itabaiana. O Prof. 36 

Marcelo Mendes agradeceu ao convite para sua participação e a oportunidade de expor as propostas 37 

da direção do Campus. O diretor do Campus iniciou a apresentação da proposta inicial do Centro de 38 

Formação de Professores de Itabaiana, ressaltando que se trata de uma proposta da organização, 39 

finalidade e possibilidades do Centro, não necessariamente, neste momento, da questão da estrutura 40 

física. O Prof. Marcelo Mendes iniciou seu relato apresentando a questão da necessidade de garantir 41 

o terreno que foi cedido pelo munícipio e todo o trâmite percorrido pela atual direção para 42 

conseguir retomar a cessão do mesmo, destacando a importância do início das construções para 43 

garantir o direito ao terreno. Após uma apresentação detalhada da proposta inicial do Centro o Prof. 44 

Marcelo Mendes respondeu à questionamentos feitos por membros do Conselho do DQCI, 45 

manifestaram-se os professores Victor, Renata, Marcelo e Heloísa, esta última destacou a 46 

importância da preocupação da direção em valorizar as licenciaturas. O Prof. Marcelo pediu a 47 

palavra para apresentar a planta dos laboratórios didáticos do DQCI que estavam previstos no 48 

projeto do prédio de didática que ocuparia o terreno cedido pela prefeitura do município, 49 

ressaltando que estes laboratórios são essenciais para o funcionamento e existência do curso de 50 

Licenciatura em Química, tendo em vista que os laboratórios atuais são precários, adaptados a uma 51 

situação para implantação do curso, mas que não atendem as condições mínimas de segurança para 52 

os seus usuários e que o projeto de didática permitiria sanar estas problemáticas. Na sequência o 53 

Prof. Marcelo Mendes explicou a proposta para a implantação da subsede da ADUFS no Campus, 54 

explicando que se trata de apresentar a concordância ou não com a implantação, mas não 55 

necessariamente a definição, neste momento, do local para implantação. Neste momento o Prof. 56 

Marcelo Leite, chefe do DQCI, pediu a palavra para esclarecer que entende a importância da 57 

subsede no Campus, mas que para o Departamento de Química outras questões são mais 58 

emergenciais, principalmente a construção de um almoxarifado adequado e com as devidas 59 

condições de segurança para o armazenamento de vidrarias, equipamentos e reagentes, 60 

aproveitando para relembrar que esta questão vem sendo discutida há anos no Campus e, inclusive, 61 

o almoxarifado da Biociências, instalado no bloco D, bloco departamental, coloca estudantes, 62 

técnicos e professores em risco. Após uma breve discussão, o Prof. Marcelo Mendes finalizou a 63 

apresentação de suas considerações, agradecendo a oportunidade e deixando o Conselho a sós para 64 
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deliberar sobre a pauta em questão. Após a saída do diretor, o Prof. Marcelo Leite, chefe do DQCI, 65 

propôs ao Conselho realizar duas votações, sendo a primeira para tratar da subsede da ADUFS e a 66 

segunda para tratar da implantação do Centro de Formação de Professores, havendo a concordância 67 

dos membros do Conselho para tal encaminhamento. Assim, o Prof. Marcelo Leite colocou em 68 

regime de votação a implantação da subsede da ADUFS no Campus, está questão obteve dois votos 69 

favoráveis e os demais contrários, de modo que o Conselho do DQCI não aprovou a implantação da 70 

subsede da ADUFS no Campus. Em seguida, o Prof. Marcelo Leite colocou em regime de votação a 71 

implantação do Centro de Formação de Professores de Itabaiana, sendo, esta questão, aprovada por 72 

unanimidade pelos membros do Conselho presentes. Terceiro item de pauta: Aprovação da Ata 73 

da 5ª Reunião Ordinária (2017) deste Conselho. O Prof. Marcelo enviou a ata por e-mail para 74 

todos os membros do Conselho, a Profa Edinéia mencionou que tinha sugestões de correção, porém 75 

as mesmas não foram enviadas até o momento desta reunião e, na ausência da Profa Edinéia e de 76 

suas sugestões, o Prof. Marcelo colocou a ata em regime de votação, sendo a mesma aprovada. 77 

Quarto item de pauta: Apreciação do relatório final de atividades da docente voluntária 78 

Joseane de Andrade Santana. O Prof. Marcelo apresentou o relatório final de atividades da 79 

docente voluntária Joseane de Andrade Santana, conforme reza a resolução nº 23/2016 CONEPE, 80 

ao Conselho do DQCI. Não havendo comentários o Prof. Marcelo colocou em regime de votação o 81 

referido relatório sendo o mesmo aprovado. Quinto item de pauta: Apreciação da demanda de 82 

capelas e exaustores do DQCI. O Prof. Marcelo apresentou o memorando da SEAD 83 

(Identificador: 201784402) que trata do planejamento das demandas para a melhoria da estrutura e 84 

da segurança dos espaços do Campus, especificamente as demandas de capelas e exaustores, com 85 

suas especificações técnicas e dos seus respectivos laboratórios, bem como dos seus exaustores 86 

(descrevendo o quantitativo de capelas; laboratório a que se destina; tamanho; modelo e 87 

capacidade). Ato contínuo, o chefe do departamento informou ao Conselho que já levantou a 88 

demanda dos laboratórios didáticos, mas que o referido pedido da SEAD também se destina ao 89 

atendimento das necessidades da pesquisa. Sendo assim, o Prof. Marcelo informou aos membros do 90 

Conselho que estipularia um prazo para que os pesquisadores do DQCI apresentem suas demandas 91 

e as especificações conforme requerido no memorando. Como encaminhamento, o Prof. Marcelo 92 

colocou em regime de votação que aguardaria até a próxima quarta-feira, dia 07/07, o envio das 93 

demandas dos laboratórios de pesquisa, sendo aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: 94 

Apreciação da reposição da câmera digital Sony Cybershot DSC-W30 (Patrimônio 00140041) 95 

para a regularização deste bem o patrimônio do DQCI. O Prof. Marcelo retomou a discussão 96 
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sobre a reposição da câmera digital Sony Cybershot que se encontra desaparecida do patrimônio do 97 

DQCI, passando a palavra para o Prof. Victor que se dispôs a verificar os encaminhamentos 98 

possíveis no setor de patrimônio da UFS (DIPATRI). O Prof. Victor informou ao Conselho do 99 

DQCI que existiam algumas possibilidades, pelo que pôde ser levantado. Uma delas trata-se da 100 

abertura de um processo para verificação dos fatos relativos ao desaparecimento e 101 

responsabilidades, o que levaria, certamente, a um enorme desgaste e finalizaria com a necessidade 102 

de reposição do referido bem. Uma outra possibilidade seria pagar o valor relativo ao bem, 103 

considerando sua depreciação, para que pudesse ser encaminhada a baixa do bem e consequente 104 

regularização do mesmo no patrimônio do DQCI. Uma terceira possibilidade é a substituição do 105 

bem por uma câmera digital similar, que poderia receber placa de patrimônio e regularizar esta 106 

questão. Prontamente o Prof. Victor colocou-se à disposição para fazer o pagamento do bem e 107 

solução da questão. Ato contínuo, a Profa Heloísa mencionou que possui uma câmera digital com 108 

características similares que poderia ser cedida para a regularização do patrimônio. Tendo em vista 109 

os comentários, o Prof. Marcelo sugeriu colocar em regime de votação como primeiro 110 

encaminhamento resolver a questão pela substituição da câmera digital por aquela a ser cedida pela 111 

Profa Heloísa, sendo este encaminhamento aprovado por unanimidade. Sétimo item de pauta: 112 

Apreciação da realização do II Seminário de Pesquisa sobre Docência em Química (II 113 

SEPEDOQUI), nos dias 04, 05 e 06 de outubro das 7 às 18h, com liberação das aulas do 114 

departamento, contando como dias letivos para as disciplinas que ocorrem nestes dias (Ponto 115 

sugerido pela Profa Edinéia). O Prof. Marcelo apresentou o ponto de pauta sugerido pela Profa 116 

Edinéia para a realização do II SEPEDOQUI, conforme combinado em reuniões anteriores de 117 

Conselho que seria apresentado sempre ao início do semestre. Neste momento tanto a Profa Heloísa 118 

quanto o Prof. Marcelo elogiaram a realização do I SEPEDOQUI e destacaram sua importância 119 

como evento regular do curso de Licenciatura em Química, no entanto, destacando como principal 120 

problema a baixa participação dos docentes do curso, o que foi reforçado pela discente Évile. Ato 121 

contínuo alguns professores que estiveram ausentes do I SEPEDOQUI informaram que irão se 122 

organizar melhor para sua participação no II SEPEDOQUI. Adicionalmente, os membros do 123 

Conselho destacaram a importância de aprovar o evento no início do semestre, para um adequado 124 

planejamento, mas que acham prejudicial mudanças futuras nas datas de realização do II 125 

SEPEDOQUI. Os membros do Conselho condicionaram ainda que a apreciação da realização do II 126 

SEPEDOQUI esteja condicionada a apresentação da programação inicial do referido evento na 127 

próxima reunião de departamento que ocorrerá no mês de julho de 2017. Sendo finalizados os 128 
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comentários, o Prof. Marcelo colocou em regime de votação a realização do II Seminário de 129 

Pesquisa sobre Docência em Química (II SEPEDOQUI), nos dias 04, 05 e 06 de outubro das 7 às 130 

18h, com liberação das aulas do departamento, contando como dias letivos para as disciplinas que 131 

ocorrem nestes dias, sendo o ponto aprovado por unanimidade. Oitavo item de pauta: O que 132 

ocorrer. A Profa Heloísa relatou que está extremamente preocupada com a condição de 133 

funcionamento do rota evaporador e das bombas de água do departamento, o que prejudicará a 134 

realização das aulas de Química Orgânica Experimental. O Prof. Marcelo relembrou que desde que 135 

assumiu a chefia tem feito um trabalho intenso no sentido de sensibilizar a administração e pró-136 

reitorias sobre a necessidade de substituição e reparo dos equipamentos do DQCI, mas que 137 

efetivamente poucas melhorias foram alcançadas nesse sentido. Adicionalmente, o Prof. Victor 138 

sugeriu que a Profa Heloísa poderia procurar o técnico de laboratório do departamento de Física de 139 

São Cristóvão, Cochiram, que poderia auxiliar no sentido de viabilizar o funcionamento de um 140 

sistema de bomba de água que existe no DQCI. Nada mais havendo a tratar, o chefe Marcelo Leite 141 

dos Santos agradeceu o comparecimento dos membros do Conselho, declarando encerrada a 142 

reunião, e para constar, eu Carmen de Almeida Santos Batista, lavrei a presente ata, que depois de 143 

lida e aprovada será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 05 de junho de 144 

2017. 145 


